



IGNACIO URRUTIA BONILLA, CANDIDATO A SENADOR POR EL MAULE:

“El problema más grande es que las leyes les dan alternativas a los jueces y aplican las alternativas más bajas, cuando las penas debieran ser mucho más fuertes”

• “Desde el Senado me preocuparé de los temas reales que afectan a la Región del Maule”, indicó el exdiputado entre el 2002 al 2018.

TALCA. Fue diputado por cinco períodos, agricultor y empresario y hoy vuelve a la contingencia política. Es Ignacio Urrutia Bonilla, que inscribirá su nombre como candidato a senador por la Región del Maule, por el Partido Republicano, para las elecciones parlamentarias de noviembre próximo. “Me retiré, una porque la ley no me permitía volver a postularme, y aún cuando hubiese sido distinto, tampoco lo habría hecho, ya que era más que suficiente 20 años en el Congreso. Consideré que era excesivo seguir y ya era hora de retirarme, descansar y ver más a la familia. Tuve la suerte que me tocó que, en estos cuatro años alejado de la política, nacieran mis dos nietos, así que

imagínesse como estoy. Volví a la agricultura y ahora estoy trabajando en un campo familiar, que tenemos con los hermanos en Parral y estoy viviendo allá más tranquilo”, dijo Urrutia.

¿Y cómo se produce la vuelta?

“A fines del año pasado, José Antonio Kast me dice que tengo que volver a presentarme como parlamentario, ya que la situación en el país está muy mala, y que nos están gobernando jóvenes con falta de experiencia. ‘Tú tienes una experiencia tremenda, durante 20 años como diputado, por lo tanto, esa experiencia no te la puedes llevar para la casa, por eso es más necesario que nunca que vuelvas’,

me dijo. Le respondí, pero hay otras personas que pueden ayudar y me dijo que de todas maneras era yo, porque el Partido Republicano necesitaba una voz fuerte y firme que se atreva a hablar en forma clara en el Congreso, como lo hice cuando fui parlamentario y porque Chile está siempre primero. Tras darle algunas vueltas y conversar, especialmente con mi señora, acepté el desafío, pero señalando que es al Senado, al que postulo, no a la Cámara, porque es allí donde se tiene la capacidad de influir, porque los senadores son muy pocos a diferencia de la Cámara de Diputados que es una verdadera ‘chacra’ y un circo, para lo cual no estoy disponible. Voy a volver, pero al Senado”.



Su propuesta en la vuelta al parlamento como senador, es dar solución real a los problemas que aquejan al Maule.



Ignacio Urrutia fue 16 años diputado de la República por el Maule, desde el 2002 hasta el 2018.

Su candidatura será por Republicanos, ¿por qué se fue de la UDI?

“La UDI dejó de ser el partido que yo conocí cuando ingresé el 2002, luego de haber sido elegido por primera vez como diputado. Era un partido que se la jugaba por la gente necesitada, la más pobre, por la clase media, que no miraba colores políticos, sino que veía cómo llegar y ayudar a mucha gente en el país que lo necesitaba en su momento y eso se perdió y cada parlamentario comenzó a preocuparse de su propia situación personal en vez de preocuparse de Chile, y yo no estaba en eso y por ello pensé que lo mejor era dar el paso al costado y me uní a José Antonio Kast, que se había ido por lo mismo”.

¿En caso que usted sea electo senador cuáles serán sus principales desafíos?

“Lo primero es jugársela por una reforma a la reforma procesal penal, ya que en las actuales condiciones no podemos seguir. Ella se hizo en el gobierno de (Eduardo) Frei Ruiz Tagle, con la finalidad de agilizar los juicios, porque la justicia antigua era muy lenta. Quedó mal hecha, desde el inicio, porque se les puso abogados a los delinquentes y no a las víctimas. Hay que hacer una reforma dando defensoría a las víctimas y no a los delinquentes, cambiando las leyes en el Parlamento, para que los jueces sepan exactamente lo que tienen que hacer y no dar alternativas, porque el problema más grande es que las leyes les dan alternativas a los jueces y ellos aplican las alternativas más bajas, cuando las penas debieran ser mucho más fuertes. También hay que jugársela para que haya un aumento de las policías. Hay pocos y no dan abasto, se retiraron muchos carabineros después del estallido delictual, por lo tanto, hay que jugársela para que aumenten las escuelas de formación. Aquí en el Maule, se quiere instalar una iniciativa que hay que apoyar para llegar a 100 mil carabineros, por la cantidad de población que tenemos hoy día. Lo mismo con la PDI

hay que aumentarla. Hay que preocuparse de la salud, las listas de espera son un tema caótico, estamos por terminar los hospitales de Constitución, Cauquenes y Parral, que van por buen camino, pero está completamente parado el de Linares, que no avanza nada, hay que preocuparse para poder descongestionar a los hospitales de Talca y Curicó, que hoy día están prácticamente colapsados. Y además tenemos que eliminar de una vez por todas, en el caso de la educación, la tómbola, ya que no es posible que la gente que quiere que su hijo ingrese a un colegio determinado tenga que esperar lo que diga la tómbola para ver en qué parte queda. Me parece irrisorio e insólito, por ello hay que revisar el tema de los SLEP, porque no están funcionando bien, y ver si se requieren cambios en el sistema de administración de los colegios municipales”.

AGRICULTURA

¿Cómo percibe la situación de la agricultura en el Maule?

“Para mí la agricultura es muy importante, vivimos en una región que directa o indirectamente vive de la agricultura, tenemos turismo y pesca artesanal, pero el fuerte es la agricultura. Por eso, si uno no defiende lo que representa no tiene ningún sentido estar en el Congreso. Por eso, si salgo elegido senador por el Maule, me la voy a jugar al mil por ciento por la agricultura, sin descuidar por ningún motivo los temas de delincuencia, salud, educación que también nos aqueja y con mucha fuerza. La agricultura es algo permanente, los otros son problemas puntuales, a los cuales uno tiene que ayudar y cooperar para poderlos solucionar, pero el tema permanente del cual vivimos y nos desarrollamos en la región es la agricultura, por tanto, ahí hay que actuar con mucha fuerza y firmeza, porque la agricultura no está en buen pie”.

Las últimas encuestas dan cuenta que José Antonio Kast lidera, Evelyn Matthei peligra y Johannes Kaiser va a la baja. ¿Cuál es su lectura?

“Todo el mundo sabe que mi can-

didato presidencial es José Antonio Kast, la gente se ha ido dando cuenta después que lo ridiculizaron, sin parar en la campaña presidencial pasada, que muchas de las medidas que el planteaba hoy se necesitan más que nunca, y por lo tanto la gente ha ido valorando esa consecuencia y en ese sentido le ha ido dando el respaldo por su consecuencia y valentía. No tengo ninguna duda que ello la gente lo ha ido valorando cada vez más. De Matthei, no hablo, porque no es de mi gusto y Johannes Kaiser, es mi amigo, un buen tipo, pero creo que le falta aún para llegar a una candidatura presidencial, le falta equipo, recién está con un partido en etapa de consolidación, por lo tanto, creo que sería un gran candidato presidencial en cuatro años más”.

¿Cuál es su evaluación del Gobierno?

“Menos mal que le queda poco al Gobierno, porque da la impresión, que vivimos en mundos paralelos, distintos o en países distintos, que el Presidente y su gobierno viven en un país y los ciudadanos en otro, porque lo encuentran todo fantástico, que todo lo hecho es maravilloso. Según ellos se lo ha logrado bajar la delincuencia y la gente no se atreva a salir, apenas oscurece. Tenemos que hacer ver que las cosas no están bien. Uno siente que lo que ha hecho el Gobierno no tiene nada que ver con lo prometido en campaña, nos engañaron a todos, mucha gente pensó que iba a ser un gran Gobierno y no lo fue y lo único malo que veo a futuro es que capaz que vuelvan ser Gobierno de nuevo porque en Chile, la memoria es corta y a la gente las cosas se le olvidan con una rapidez gigantesca. Si hubo un Gobierno malo aparte de Boric, fue el segundo de Michelle Bachelet a quien pedían como candidata presidencial, así que no me extrañaría que en cuatro años más estén pidiendo a Boric, lo que sería un desastre para el país. Espero que gane Kast estas elecciones y que haga un Gobierno notable para que la derecha siga en el poder”.